

# EL BIEN PÚBLICO

Oficinas, Bastión, 39

Mahón, Sábado, 6 de Marzo de 1909

Año XXXVIII. Núm. 10.748

Precio de suscripción en toda España: 1'50 ptas. al mes

No se devuelven los originales, aunque no se publiquen

## Paradojas

LA PESCA

Sufridos hasta la resignación, valientes hasta el heroísmo, francos, nobles y sencillos, nuestros marinos pescadores de las costas bravas del Cantábrico y de las del Mediterráneo, á veces no menos peligrosas, son dignos de toda simpatía y admiración. Ellos viven del mar, del mar de sus amores, y en él y por él mueren con serena altivez y tranquila conciencia. De vez en cuando registramos una pequeña tragedia: una barca salió y no ha vuelto, y una humilde familia queda huérfana de padre y de hermano mayor. A veces la tragedia se generaliza, con honores de verdadera hecatombe: son diez, veinte, cincuenta las barcas que salieron para no volver; y son muchas familias las que lloran la inmensa catástrofe. Entonces todos los españoles volvemos, por un instante, nuestros ojos compasivos hacia esos sufridos hermanos cuya vida azarosa, y por nosotros poco protegida, nos parece digna de una mayor atención.

Pero, pasado el primer instante de sincera emoción, repartidas unas cuantas medallas y unos insuficientes socorros, nos olvidamos del desastre y nada hacemos para evitar su repetición. Los Gobiernos y el pueblo en general se desinteresan del asunto; y lo más triste es que ellos mismos, esos valientes y sufridos pescadores, nada hacen por su parte, para prevenir tan graves males. Pues la verdad, la dolorosa verdad es esta: nuestros pescadores son *estupendamente* rutinarios; lo mismo pescan hoy que pescaban un siglo atrás; las artes é industrias de la pesca han permanecido estacionarias; asistiendo impasibles á la total revolución que un siglo de inventos científicos y transformaciones y aplicaciones mecánicas, ha operado en las demás artes é industrias humanas. La palabra progreso nada significa para nuestros hombres de mar. Ellos siguen pescando con su barca vieja mal quillada con su lastre de piedras, su vela latina, mal recogiendo en sus descosidos las ráfagas de un viento versátil y fugaz; y ellos siguen zurciendo y remendando las viejas redes, calando las horas y leyendo el camino en el libro viejo del cielo, no siempre azul, ni siempre estrellado.

Y este anacronismo de hecho, es el que crea el anacronismo de derecho que registramos á menudo con cierta extrañeza. A menudo ocurre (sirva de ejemplo la violenta lucha hoy entablada entre los partidarios de la traña y los armadores de la tarrafa en Galicia), que al tratar de introducir una innovación en el procedimiento de pescar, los innovadores, los introductores de los progresos de la mecánica y de la ciencia, encuentran viva oposición en los tradicionalistas, y si medio siglo atrás se hi-

zo una revolución, que hoy nos parece paradójica, para evitar que las máquinas substituyeran al hombre en los mas pesados trabajos, hoy se grita también contra la máquina que ha de facilitar la pesca y ha de hacerla menos peligrosa.

Es indudable que á la postre la máquina y la ciencia aplicada vencerán en estas artes del mar, haciéndolas definitivamente mas provechosas para todos y menos peligrosas para los que á ellas se dedican. Pero no es ocioso señalar el atraso de nuestras industrias pesqueras á la meditación del legislador, para que se tomen ciertas medidas adecuadas á facilitar el tránsito á un nuevo orden de cosas de manera que sufran lo menos posible las que por el solo pecado de rutinarismo, no son en verdad acreedoras á un olvido sistemático y cruel.

MAX.

## Hablando con Mister Morgan

Secretario de Instrucción pública de Filipinas

Hallándose de paso en esta ciudad el comisionado de Filipinas y secretario de Instrucción pública, mister Morgan Shuster, ayer tuvimos el gusto de visitarle en el Hotel Colón, donde se hospedaba.

Mister Morgan es aún joven, de buena estatura y complexión robusta y su aspecto es el de un hombre activo, enérgico y vigoroso.

Le anunciamos nuestra visita y fuimos recibidos por él inmediatamente, con la mayor afabilidad y cortesía, dispuesto á contestar á cuantas preguntas que le dirigiéramos.

Se han atribuido varios objetos á su venida á Europa, le dijimos. ¿Querria usted indicarnos el verdadero de su viaje?

Mi viaje—nos contestó,— es de índole puramente particular. Habiéndose resentido seriamente la salud de mi esposa, pedí licencia para venir á Europa, con el fin de conseguir su restablecimiento. Saldré mañana para Paris, donde permaneceré algunas semanas, después tendré el gusto de volver á esta ciudad, para embarcar en el vapor *Montserrat*, que ha de conducirnos á América.

¿.....?

Algo se ha dicho, pero todo ello no puede considerarse más que como rumor, porque nada hay acordado sobre el particular. Lo único positivo es que yo he pedido mi traslado á Europa, por la razón antes señalada.

Cuando regrese, me pondré á las órdenes de mi Gobierno, y él determinará respecto á mi destino.

¿.....?

Todo cuanto se diga, relativo á cesión ó cambio de soberanía de las islas Filipinas, no solo carece de fundamento, sino que puede calificarse de completamente absurdo. Basta para comprenderlo así, fijarse en los sacrificios de sangre y de dinero que vienen rea-

lizando los Estados Unidos, que no hubieran hecho si no pensarían llegar hasta el fin en sus propósitos.

¿.....?

Desde luego puede afirmarse que en el ánimo del Gobierno está la concesión de la autonomía, como en Cuba. ¿Cuándo podrá llegarse á esto? Es muy difícil determinarlo, porque las opiniones sobre el particular son variadísimas: hay quien opina que ya debiera haberse concedido; piensan otros que luego será otorgada; creen bastantes, entre ellos mister Taftt, que lo ha manifestado públicamente, que antes de llegar á ella habrán de pasar por las islas un par de generaciones.

Yo soy de esta última opinión, porque estimo que la masa del pueblo se encuentra en un lamentable estado de atraso, y que es necesario, cuando menos, el paso de dos generaciones para que pueda estar capacitada para gobernarse por sí misma.

¿.....?

Algo se ha adelantado, pero no lo suficiente, por más que constituye la preocupación constante del gobierno, la instrucción y el saneamiento del territorio, que poco á poco se va consiguiendo.

¿.....?

El comercio prospera, por más que abunden las calamidades, continuas en aquellas islas, y que, más que á nadie, perjudican á la industria y al comercio. Su impulsión es otra de las preocupaciones del Gobierno y es de creer un lisonsejero porvenir, á juzgar por lo que hasta ahora se va realizando, á pesar de haber luchado con tantas dificultades.

La comida esperaba, había que hacer los preparativos de viaje y no quisimos molestar por más tiempo la atención de nuestro entrevistado, que prometió darnos datos más completos cuando regresase á esta ciudad, de la que oímos con gusto hacer grandes y merecidos elogios, mas dignos de tenerse en consideración por la significación y competencia de la persona de cuyos labios brotaban aquellas frases halagüeñas.

## El sacrificio de Servia

Paris.—El nuevo Ministerio servio se ha presentado hoy al Parlamento, y el presidente del Consejo ha leído una declaración que dice:

«Desde ciertos sitios se trata de negarnos la fuerza del derecho natural que asiste á la nación servia por el hecho mismo de su existencia, y que está confirmada además por Tratados internacionales.

»Las reivindicaciones de Servia y Montenegro deberán ser juzgadas antes de poco tiempo por Europa, y este Gobierno que representa la unanimidad de toda la nación servia, está decidido con la misma unanimidad á plantear ante las potencias una causa nacional, cuyas raíces se hallan profundamente clavadas en el alma del pueblo servio, de

tal modo que nadie podrá desarraigarlas mientras exista un solo servicio.

Al llegar á estas palabras, la emoción del auditorio, que era vivísima, estalló en un aplauso frenético. Ministros, diputados, espectadores de las tribunas, se pusieron en pié para aplaudir con entusiasmo desbordado. La escena fué realmente conmovedora.

Por unanimidad se votó un proposición acordando que se fije en carteles esa declaración gubernamental en todos los municipios de Servia.

La muchedumbre rodeaba el Parlamento y guardaba ansiosa noticias de la sesión, que al ser conocidas despertaron grande manifestaciones populares.

Los ministros han hecho declaraciones privadas expresando que Servia no tomará la ofensiva, pero que si Austria ataca, la guerra será terrible y sin cuartel por parte de los servios.

—Nosotros—ha dicho un ministro— seguiremos las instrucciones que Guillermo II dió á Waloersée cuando el generalismo de las tropas europeas partió para China. Nosotros no haremos prisioneros.

Patchich, el hombre más popular de Servia, que acompañó recientemente al Principe heredero á Petersburgo, y ahora es ministro en el nuevo Ministerio, cree contar con el apoyo de Rusia para evitar una atroz injusticia.

—¿Y si Rusia no viene en socorro de los servicios?—le ha preguntado un corresponsal del «Matin».

—No admito el supuesto—ha respondido;—pero en todo caso, Servia sacrificará su vida por defender la tierra sagrada.

Stoienovich, ministro también y jefe de los jóvenes radicales, pide solamente á Europa neutralidad. Dice que si la Conferencia internacional no puede reunirse para tomar en consideración las reivindicaciones eslavas, que consisten en la unión de Servia y Montenegro por cesión de una banda de territorio al Sur de la Bosnia, pedirá Servia á las potencias que no reconozcan la anexión de Bosnia y Herzegovina al Austria, dejando la cuestión en pié.

—Todo eso—agrega Stoianovitch— lo rechazó Aerenthal, diciendo que el 31 de Marzo espira el Tratado de comercio con Servia, y entonces Austria podría, en el curso de las negociaciones para su renovación, discutir el capítulo de las concesiones económicas, pero cerrándose en absoluto á cualquiera concesión de otra naturaleza. Aerenthal cree, sin duda que toda gestión, aunque vaya recomendada por las potencias, seria considerada como un retroceso vergonzoso para Austria.

Y esta es la triste situación del pueblo servio.

\*\*\*

Paris.—Las impresiones son hoy menos pesimistas. La nota mas tranquilizadora viene de una información oficial, según la cual Rusia ha hecho saber



su propósito de contribuir á toda costa al mantenimiento de la paz.

En el Quai d'Orsay—el ministerio de Estado francés—se asegura que Rusia está dispuesta á unirse á las grandes potencias para aconsejar al Gabinete de Belgrado moderación y calma. Sin embargo, Rusia no ha enviado todavía su respuesta á la invitación que se le hizo á este propósito.

El conde Jorsach, ministro de Austria-Hungría en Belgrado—que, como se sabe, abandonó su residencia para un asunto de familia,—ha sido recibido por el Emperador Francisco José, celebrando una audiencia privada de duración excepcional. El Emperador de Austria ha manifestado su deseo de mantener la paz y su esperanza de llegar á una solución pacífica.

Según se dice, el Archiduque heredero del Trono de Austria se ha puesto al frente de un numeroso grupo de palatinos y políticos, partidarios de la guerra inmediata.

\*\*\*

París.—Ayer fué votada por el grupo parlamentario francés de arbitraje internacional una resolución relativa á pedir que la cuestión de los Balkanes pase al estudio del Tribunal de La Haya.

En este sentido se envió una comunicación á los Parlamentos de todos los países que fueron representados en aquella Conferencia internacional.

## LA LOTERIA DE AYER

### El segundo premio

Madrid 27 Febrero.

Madrid se ha salido ayer con *lo suyo*: el segundo premio, mejor dicho, dos series del segundo premio, y á fe que una de ellas no ha podido dar más satisfacciones. Con decir que fué á posarse sobre humildes gentes de la populosa plaza de la Cebada, está dicho todo.

Es decir, todo no: ¡qué más deseaba el *reporter*, salir así del paso y querer quedar como un hombrecito!...

Hay que decir á quién, cómo y casi casi por qué tocó lo que le tocó á cada uno de los agraciados con el de las 60 mil pesetejas, y ahí van algunas notas informativas, observadas como Dios manda, ó sea en los propios hogares, y esto no sea faltar á la reunión.

La primera de las favorecidas—¡bien lo cacareaba la buena mujer!—fué Matilde, la verdulera de la citada plaza, la cual Matilde se dedica á la venta de espárragos.

Un decimito se llevó para ella sola, pero diz que no pocas de sus compañeras de comercio, sabiendo que tiene muy buena mano para sacar décimos de pila, le comenzaron á jeringar los oídos con que si media pesetilla de parte, un real de parte y hasta una *perra gorda* de parte, y entre unas y otras la partieron por la mitad, ya que sin tantos y tan cariñosos ruegos hubiera cobrado ella sola las 6.000 *del ala*.

Menos mal que lo daba todo por bien empleado con haber socorrido á varias infelices, según propia y altruista manifestación.

La que se las *ha traido* ha sido la cernecería de la susodicha plaza, núm 11.

El dueño del establecimiento, hombre poco dado á divulgar sus aficiones loteriles, se fué á la administración, la núm. 19, establecida á unos diez metros de la cervecería en cuestión, junto al *café* de San Millán, sin decir á nadie, ni

á su señora siquiera, esta boca es mía.

Dicha administración estuvo establecida hasta hace ocho días en el propio portal de la cervecería supradicha.

Al trasladarse donde queda dicho, la banda del Hospicio se creyó en el caso de dar al nuevo lotero una serenata para que inaugurase con suerte.

Y no fué ineficaz el deseo de la banda, pues que en el primer sorteo ha expandido dicha administración el referido premio segundo.

Decíamos que el cervecero, sin decir oste ni *oste*, adquirió dos décimos del 8.665.

La señora de éste, doña Gregoria Bretín, con grandísimo recato también, esto es, sin que el marido se enterase, compró y guardó bajo siete llaves un décimo, sin desear saber de que número era.

Ayer, al salir la *lista grande*, el matrimonio la consultó individualmente, y diz que comenzó á sonreír cada cual, deseando dar su noticia, sin pensar, claro es, que iba ser mútua.

Después de los preliminares de rúbrica, y debidamente preparado el ánimo, el cervecero dijo á su señora:—Oye, Gregoria, ¿sabes... que me han tocado dos décimos del segundo premio?...

Y echándose ella á reír contestó:—¡Guarda el secreto, pero á mí me ha tocado otro!...

Total, 18.000 pesetas para el matrimonio, que tan á escondidas coincidió muy felizmente.

Otro de los décimos lo jugaba un colaborador de los tranvías de Leganés, apellidados Fanosa, si mal no recordamos.

Dos dependientes de los talleres de la relojería de Girod han sido agraciados también con un décimo cada uno; y, finalmente, otro décimo lo llevaba un carretero dedicado al transporte de hortalizas, cuyo nombre no pudimos inquirir.

Por la noche la banda del Hospicio dió otra serenata á la administración, por haber sido agraciado uno de los músicos con una aproximación del premio supradicho.

Que siga la racha; enhorabuena á todos, y hasta el próximo sorteo.

## EL GORDO EN JEREZ

Jerez de la Frontera.—El billete agraciado con el premio mayor en el sorteo de ayer fué vendido todo en la administración núm. 4, de D. José María Lázaro, en la calle de la Corredera. También vendieron las aproximaciones y la decena.

De este sorteo han devuelto las administraciones restantes 935 décimos, debido al poco entusiasmo que hay aquí por la lotería, pues desde el 30 de Noviembre de 1905, que tocó un *gordo* de 100.000 pesetas en dicha administración al núm. 23.533, no tocaba nada.

Se ignora en este momento quienes son los poseedores de los décimos. El lotero dice que los ha vendido á los ciegos. Se cree que lleva un décimo don Fidel González, propietario del Anís del Racimo.

## La navegación aérea

### DATOS INTERESANTES

La ciencia labora en silencio. Mientras la Prensa diaria sigue con extrema curiosidad los vaivenes de la política y adereza con salsas fuertes los últimos *chantages* ó los misterios de alguna dama mas ó menos Steinhell, apenas para la atención—salvo que la nota de actualidad se le imponga—en la callada y

compacta tarea de los sabios. Y es lástima, porque en la evolución compleja de nuestra vida y de nuestros intereses quizá sea la labor científica, desenvuelta en condiciones de viable asimilación, la única que pueda reportarnos saludables ventajas para la reorganización nacional.

En tal sentido, es verdaderamente extraño que la Prensa de gran circulación española no haya recogido, aunque fuera solo á título de información, los últimos experimentos que el ilustre colaborador del conde Zeppelin, doctor Hergesell, de la Universidad de Estrasburgo, ha realizado en esta isla de Tenerife. Si la navegación aérea logra vencer, como así lo cree el eminente sabio, las dificultades con que aún tropieza, el Valle de Orotava será el centro, como punto de conversión de todas las escalas, donde se establezca el gran puerto internacional para las futuras flotas de aeroplanos. El antiguo jardín de las Hespérides, ó el *Valle de la dicha*, como le llaman los turistas extranjeros, puede dar aún á España días de gloria y de legítimo orgullo. En la imprevista combinación de los acontecimientos, ¿quién puede calcular la importancia de una realidad futura si no se desvanece?

El Gobierno del Kaiser, que presta preferente atención á todas las manifestaciones de progreso del pueblo alemán, puso á disposición del doctor Hergesell el crucero «Victoria Luisa» para que le auxiliara en sus experimentos, que dieron comienzo en la terraza del Gran Hotel Humboldt y continuaron días después en los mares del Sur de Tenerife, donde directamente les secundaba aquel buque de guerra. Eleváronse globos cautivos con instrumentos meteorológicos especiales que anotaban á grandes alturas la temperatura, y globos gemelos, de los cuales, al hacer una explosión, caía el otro, siendo recogido por la dotación del «Victoria Luisa». Se registraron ascensiones de 20 000 metros con una temperatura de 50 grados bajo cero centígrados, y fijáronse, por medio de los indicados aparatos, las varias corrientes de aire en las distintas capas atmosféricas.

A la vez que se hacían estas experiencias en territorio español llevábanse también á efecto otras análogas en las Azores, islas de Cabo Verde y las Antillas; pero las que han tenido mayor éxito han sido las realizadas por el doctor Hergesell. Tales observaciones las ha sufragado una Sociedad internacional para la navegación aérea, en la que figura el Príncipe de Mónaco. Dicho doctor es presidente de la misma, y en el próximo mes de Marzo volverá al Valle de Orotava para completar sus estudios en las Cañadas, ó sea en las faldas del Teide.

La determinación de las corrientes atmosféricas parece ser lo que mas preocupa al doctor Hergesell, y en el Valle de Orotava ha contratado una muy alta y que no varía, contraria al movimiento de la tierra, y es en la regularidad de tales corrientes, mayor aquí que en ninguna otra parte, en lo que estriba el aserto del sabio profesor al asignar al mas bello rincón de las islas Canarias la gloria de ser el puerto de refugio de los audaces exploradores del espacio.

Tanta importancia se ha concedido en Alemania á las últimas investigaciones relatadas, que el Kaiser invitó en Enero último al doctor Hergesell para

que diera una conferencia en la mansión imperial, ante la familia del Sobe-rano, ministros y representantes del Ejército y la Armada, así como otros altos personajes interesados en los problemas de la navegación aérea. La conferencia duró una hora y cuarenta y cinco minutos, interesando grandemente al Kaiser las experiencias que se habían practicado en el Valle de Orotava, en el que, vergüenza dá decirlo, apenas paran mientes los Gobiernos españoles, mientras, por el contrario, es objeto de estudio y de admiración para otras naciones, como ha ocurrido ahora con Alemania.

L. Rodríguez-Figueroa.

Valle de Orotava, Febrero, 1909.

## ESPIGUEO

Barcelona 27 Febrero.—Hoy á medio día se ha caído de un caballo que montaba el diputado solidario Sr. Bertrán y Musitu, recibiendo contusiones en la frente y en la rodilla derecha.

Fué auxiliado en una farmacia inmediata. El hecho ocurrió en la calle de Lauria, por habersele desbocado el caballo.

Cádiz 27 Febrero.—Ha llegado el señor Rendueles, quien ha visitado las Cárceles. Se establecerá en el Puerto de Santa María una colonia penitenciaria.

\*\*\*

Puerto Real y San Fernando han renovado el pleito administrativo sobre posesión de la entidad población de la Carraca, y ha resuelto el Instituto Geográfico en favor de Puerto Real.

Una Comisión de los Comités nacionales del partido socialista y de la Unión general de trabajadores visitó al presidente del Congreso de los diputados, Sr. Dato, en su despacho oficial para recabar la pronta discusión de los proyectos de ley que presenta el Gobierno, con objeto de mejorar la situación de los mineros y pedir al Parlamento que se ocupe de estos proletarios.

El Sr. Dato ofreció tener en cuenta los deseos de la Comisión y complacerlos en cuanto dependa de él.

Presidió la Comisión Pablo Iglesias.

El 26 de octubre último hubo en Bilbao una gran manifestación ante la casa del señor Churruga, como homenaje de simpatía y despedida al grande hombre que durante treinta y un años había dirigido las obras del magnífico puerto de Bilbao, y que por cumplir la edad reglamentaria fué jubilado. En la manifestación figuraron todas las clases sociales, la Diputación, los alcaldes de los pueblos ribereños, el gobernador, etc. Su majestad el Rey le ha concedido el título de conde de Motrico.

Pues bien: hé aquí un trozo del corto discurso que pronunció el día de su homenaje:

«En cuanto al mayor ó menor acierto que he podido desplegar en la dirección de los trabajos, si bien por mi parte he hecho todo lo posible para cumplir con mi deber, *debo declarar que todos los días he pedido á Dios las luces necesarias* para conseguir que el puerto de Bilbao llegue á ser digno de las brillantes tradiciones mercantiles de esta villa, de la pujante industria de Vizcaya y de la riqueza minera que sus montañas atesoran.

»Por todos los resultados que en este concepto se han conseguido, cumplo gustoso *rindiendo á Dios público testi-*



*monio de gratitud.*

Este Sr. Churruca es descendiente del héroe de Trafalgar y un hombre sabio, y hé ahí con qué humildad habla de Dios: y es que el verd dero sábio lo primero que sabe es cuán grande es Dios y cuán magníficas son sus obras.

Hace tres días recibió en el Gobierno civil una comunicación de la jefatura superior de policía, ordenando que las fuerzas de seguridad que venían presutando servicio en aquel centro fueran distribuídas en las comisarias de los distritos de la corte.

El secretario particular del marqués, apenas abrió el pliego, penetró sorprendido, en el despacho del gobernador y mostró á éste la orden, en virtud de la cual quitábanse al cargo los restos de pasados esplendores.

Fijó el marqués su beatificada mirada sobre el pliego y cuando hubo terminado, dijo á su secretario entre risueño é irónico:

—Hágase la voluntad del que todo lo puede Vayan con Dios las fuerzas que tuve á mis órdenes. A mi me bastan mis propias fuerzas.

## Cartera de Mahón

Según pueden informarse nuestros lectores por el telegrama de «La Marítima» que insertamos en otro lugar, ayer tuvo que suspender su salida de Barcelona, por mal tiempo, el vapor «Monte-Toro».

A las 3 de esta tarde debía salir, siendo esperado en las primeras horas de la madrugada de mañana, debiendo salir en la misma mañana para Barcelona y escalas.

La enfermedad conocida vulgarmente por *dengue* se está esparciendo por toda la isla de una manera extraordinaria.

En esta ciudad rara es la familia que no cuente con algun enfermo, en muchas casas son dos ó mas; afortunadamente no reviste gravedad y si solo da mucho que hacer á médicos y farmacéuticos.

Mañana domingo se exhibirán muy interesantes y hermosas películas en el Salón de actos de los Estanislao, cuyo importante programa juntamente con la película de los terremotos de Italia, se verificará á las seis, ocho y nueve y media.

El profesor de dibujo de la escuela municipal, D. Pedro Monjo, ayer tarde sufrió un ataque de apoplejía ofreciendo algún cuidado su estado.

Le deseamos un pronto restablecimiento.

Mañana de 12 y media á 1 y media tocará en el paseo de Isabel II la música del Regimiento de Infantería de Mahón núm. 63, si el tiempo no lo impide.

Anoche se administró el Sacramento de la Extrema-Unción, á la respetable Sra. D.<sup>a</sup> Rosa Oleo, Viuda de Mercadal.

Hacemos votos para que la crisis que experimenta su enfermedad, se resuelva favorablemente.

Mañana por la noche á las 8, tendrá lugar el característico *Glosat* en el «Círculo Recreativo Familiar» domiciliado en la carretera Nueva núm. 162.

En la parroquia de Sta. María se ha celebrado esta mañana un turno de misas, de 5 y media á 8 y media, en sufragio del alma del que fué nuestro querido amigo don Francisco Andreu y Pons, que hoy cumple el 7.<sup>o</sup> aniversario de su fallecimiento.

En el día de ayer fué impuesta por el Sr. Delegado del Gobierno una multa de diez pesetas al dueño de un establecimiento de bebidas, por haber contravenido las disposiciones de dicha Autoridad gubernativa referentes á policía.

Con motivo de no haber llegado hoy el vapor correo, se suspenderá la sesión cinematográfica que debía tener lugar esta noche en los Estanislao.

El dueño de la peluquería de la calle de la Arravaleta número 10, participa al público en general y á sus parroquianos en particular, haberse hecho cargo de la peluquería «La Española» situada en la calle Nueva 2, frente el casino «La Unión» (Café Dineret), en donde continuará sirviendo con el esmero acostumbrado. Dicho establecimiento, propiedad del Sr. Maldonado, será sucursal del de la calle de la Arravaleta.

En la madrugada de hoy ha salido de Palma para este puerto el pailebot «Concepción», al mando de su patrón D. Jaime Enseñat, habiendo fondeado en este puerto á las seis de esta tarde.

Pasajeros salidos ayer tarde para Palma en el «Isla de Menorca»:

D. Francisco Carreras; Juan Alemañy; Vicente Rubió; José Millor; Antón Panadés; Juan Carbonell; Salvador Ferrando; Pedro Fuguet; Lorenzo Riera; Mariano Oliveras; Alfonso Roig, Joaquín Struch; María Alemañy; Isabel y María Roselló; José Carreras; F. Alemañy; María Quetglas.—Total 18.

## ESTADÍSTICA

COTIZACIONE:		VALORES PÚBLICOS	
		Madrid 4.—4 t.	
4 por 100 interior.	86'85		
Idem 5 por 100.	102'05		
Acciones Banco España.	447'00		
Comp. Arrind. Tabacos.	393'50		
París á la vista.	11'45 á 00'00		
Londres á la vista.	28'13 á 00'00		

### SEMAFORO OFICIAL

Vigla de Bajoll 6.—8 m  
Barómetro 751'8; viento SO. bonancible; mar rizada; cielo acelajado.

### MATADERO

Reses cortadas los días que á continuación se espresan, con su peso y procedencia:  
Día 2 Marzo.—1 vaca, 293 kilos, Barcelona; 1 id., 182, Juan Mercadal (Alayor); 1 id., 219, Bintaufa; 1 ternero, 145, Musuptenet; 1 id., 153, s'Ullivar; 1 carnero, 23, le Plana (S. Glemente); 1 id., 15, Furmet Nou; 1 id., 17, Bini-calf de Francisco, y 7 cerdos, 407.  
Día 3.—1 vaca, 182 kilos, Curniola; 1 ternero, 93, estancia de Bona; 1 id., 82, propio; 1 ternera, 107, Cutaina d'es Pou (Alayor); 1 id., 121, Pedro Meliá (id.); 1 id., 87, id.; 3 carneros, 65, Lloch Nou d'en Llisa; 1 id., 19, Furmet; 3 id., 29, 2 de son Puig Gran (Alayor); y 1 de Biniencolla de Miguel; 3 cabras, 16, Grenada (S. Cristóbal), y 5 cerdos, 426.

### Boletín meteorológico del día de hoy

BARÓM.		TERMÓM.				PSICRÓM.		PLUVI.
en mm. a 0°	3 t.	cent. á la sombra		max. min.		hum. 9 m. 3 t.	en 24 h. mm.	
756'6	752'1	12'2	14'2	15'0	6'8	74	76	0'0

## CULTOS

Santo de hoy.—Stos. Víctor, Olegario y Girilo Santo de mañana.—Stos. Tomás de Aquino confesor y Perpétua.  
Visita á la Corte de María.—Mañana se hace á Ntra. Sra. de los Angeles en S. Francisco.  
Oración de las Cuarenta-Horas en las Concep-

cionistas, estando el Señor de manifiesto por la tarde de 6 á 7 y media.

Mañana, Dominica II de Cuaresma, primer Domingo de Marzo, en la parroquia de Santa María, Misas desde las 5, á las 7 sagrada Comunión para los Cofrades de Nuestra Señora del Rosario, á las 10 la mayor con sermón por el Padre Gregorio de Beire, Capuchino, á las 12 la Misa última. Por la tarde Visperas, Completas, Rosario con Indulgencia Plenaria, sermón cuaresmal por el mismo Padre y Miserere á dos coros.

En la parroquia del Carmen, Misas á las 5 y media, 7 y media y 9, á las 10 la mayor con Homilia sobre el sagrado Evangelio: por la tarde canto de Visperas, Rosario, sermón moral á cargo del Rdo. Sr. Cura Regente y después Miserere al órgano.

En la parroquia de San Francisco de Asís, Misas á las 4, 5 y 7, plática por el Sr. Ecónomo y repartición de bonos y panes á los pobres que socorre la Pía Unión del milagroso San Antonio de Padua, á las 9 la Misa de la Tropa, á las 10 la mayor con el Santo Evangelio predicado: por la tarde piadoso ejercicio del Via-Crucis, Rosario, sermón de Cuaresma que dirá D. José Juaneda Pbro. y Miserere á voces.

Continúa la devoción de los siete domingos consagrados á la preparación de la fiesta del Patriarca San José, en el Sagrado Corazón, iglesia de San José y Asilo de Huérfanos; la práctica del Mes consagrado á San José se practica en la iglesia de las Concepcionistas y en las Hermanas Carmelitas.

El lunes y todos los días, al anoche-cer en las tres iglesias parroquiales después del Rosario, enseñanza y práctica de Catecismo para los niños y niñas de primera Comunión.

En San Cayetano, Llumesan, por la noche Via-Crucis, sermón de Cuaresma y canto del Perdón ó Dios mío.

## Nuestros telegramas

— ( : : o : : o : : ) —

### Senado

Palma 6.—9'40

En la Alta Cámara el Sr. Gonzalez Besada, Ministro de Hacienda dice, que el Gobierno se preocupa de la carestía de los trigos y se está interesando con los acaparadores, á fin de que éstos bajen los precios.

Sigue la discusión del proyecto de administración local, sin incidentes dignos de mención.

Se levantó la sesión

### Marcha.—Revista Militar

Palma 6.—10'00

El General Linares, Ministro de la Guerra ha salido para Algeciras. Le han despedido el Gobierno y las Autoridades.

En Algeciras ha enido efecto una gran revista militar, lamentándose del desgraciado incidente de que el caballo que montaba el general Echagüe, diese una terrible coza al Coronel Elorriaga, fracturándole la tibia y el peroné.

Así que S. M. el Rey se dió cuenta de la desgracia, ordenó que el herido fuese, con todas las debidas precauciones, trasladado al hotel Victoria.

### Mejora

Palma 5.—10'15

El general Azcárraga se encuentra muy mejorado de la enfermedad que padece. Le ha visitado el Sr. Dato, aprovechando la ocasión de no celebrarse sesión en el Congreso.

### Llegada

Palma 6.—10'25

A las 5'30, dicen de París, que ha llegado de riguroso incógnito el Rey Eduardo de Inglaterra. A pesar de ello el pueblo le ha aclamado.

El tren que conducía á S. M. Británica antes de llegar á Louvres chocó, resultando dos muertos.

### Almirante Cervera

Palma 6.—10'40

El Almirante Cervera ha pasado un dia sumamente intranquilo. Se reciben numerosos telegramas interesándose por su salud.

### Interpelación

Palma 6.—11'00

Se dice que se interpelará al Gobierno acerca del viaje del general Linares á Algeciras.

### Curación

Palma 6.—11'25

Comunican que el Coronel Elorriaga tardará lo menos dos meses en curarse, pues sus heridas son de consideración.

S. M. D. Alfonso XIII, acudió al hotel Victoria á informarse de las heridas y conversó cariñosamente con el Coronel.

### Recepción

Palma 6.—11'40

La recepción que el Ayuntamiento de Algeciras tributó al Monarca español, fué espléndida. El Rey dijo estar muy satisfecho de la manera como el pueblo y su representación le habian recibido, y se interesó por las necesidades de la población, y prometió atender las obras del puerto.

### Disminución de tirantes

Palma 6.—12'00

Dicen de París que las relaciones de Estado en el asunto de los Balkanes se muestran menos tirantes, creyéndose asegurada la paz.

### Complot descubierto

Palma 6.—12'25

Telegrafian de Atenas que se ha descubierto un complot político-militar que tenia por objeto provocar la abdicación del Rey Jorge y cortar el advenimiento al Trono del Príncipe Constantino.

PALMER.

### Telegramas de «La Marítima»

Barcelona 5.—17'16

«Monte-Toro» suspendido salida por mal tiempo saldrá mañana tres tarde. Telegrafiamos.—Amengual.

Palma 6.

«Isla de Menorca» fondeado al amanecer sin novedad.—Ginart.

## ULTIMA HORA

Barcelona 6.—14'15.

Vapores «Monte-Toro» y «Menorquin» suspenden salida por temporal SO. Abonanzando saldrán mañana tarde.—Amengual.



